

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
PUEBLA, 7.—BURGOS.

Capital.—Mes 0'40 cénst. Trimestre 1'20.  
Año 4'80.  
Fuera.—Semestre 3 ptas. un año 6.  
Anuncios.—1.ª y 3.ª plana 25 céntos. Li-  
nea, 4.ª y 5.ª.—1.ª y 3.ª 18. 4.ª 10.  
Papeletas de defunción.—De 4 ptas. en  
adelante.  
Comunicados.—De 35 céntos, línea en  
adelante.  
Reclamos.—A 25 céntos, línea.  
LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR.

# El Pape-Moscas

PERIÓDICO DE BURGOS.  
TELÉFONO NÚM. 18.

SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS  
PUEBLA, 7.—BURGOS.

Calixto Avila.—Librería, Plaza Mayor, núm. 41.  
Imprenta de Carinen.—Lain-Calvo, 12.  
Hijos de Herce.—Librería, Prim, n.º 21.  
M. Erid.—Sociedad Española, Alcalá, 6 y 8.  
Barcelona.—Roldós y Compañía, Esquadrilleros, 20.  
Habana.—Los Aliados, Muralla, 57.  
Paris.—A. Lette, Rue Caumartin, 61.  
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES.

DEBILIDAD GENERAL.  
**JARABE TÓNICO**  
YODO-FIROS O DE ESCOLAR.  
De las virtudes medicinales de este preparado, nada puede hablar con tanta elocuencia ni con tanta veracidad, como los datos prácticos que nos suministran los mismos profesores que lo han experimentado.  
Hélos aquí:  
Fue en el Sr. Escolar tuvo la feliz idea de reunir los componentes que constituyen en el Jarabe Tónico yodo-fioso, he venido aconsejando su empleo para combatir los diversos procesos morbosos que, como la *esoforolisis*, *raquitismo*, *clorosis*, *reocen* por causa una alteración discrásica de la sangre, siendo de un efecto seguro y positivo en los *sugetos débiles o debilitados* por privaciones, excesos o enfermedad.  
Es perfectamente tolerado, sea cuando se toma a la estación del año en que se toma y no obstante las condiciones climatológicas del individuo, circunstancia que le hace *superior al aceite de higado de bacalao* y su verdadero y único sucedáneo.  
Le confiere suficientemente recomendable, por sus resultados, y abriga la confianza de que su uso se ha de ensanchar a medida que se vaya conociendo.  
*Perfecto Ruz.*  
Médico de la Beneficencia municipal de Burgos.  
Depósito general para venta,  
Farmacia de Escolar, Plaza de Prim, 19, Burgos.

ANEMIA  
Gabinete Odontológico de SILVA, donde se practica toda clase de operaciones bucales, y se construyen dentaduras en oñchout a precios muy económicos. Cid. 26.—Teléfono número 99.  
MÉDICO TOBES.—Con ejercicio en operaciones de Cirujía mayor y partes. Consulta diaria para las enfermedades de medicina. Huerto del Rey, 16, principal de la derecha. BURGOS.—10  
**TABLA MACHIHEMBREADA.**  
En el almacén de maderas de Santiago Díez y Díez, Formigón, Guatez, núm. 7, se venden varias clases de tablas ya preparadas para entarimados. Sus precios arreglados a la cantidad de metros cuadrados que se necesitan. 8  
CHOCOLATES Y CAFES de la **COMPAÑIA COLONIAL**  
**TAPIOCA, YES,**  
37 RECOMPENSAS INDUSTRIALES.  
DEPOSITO GENERAL.  
CALLE MAYOR 18 Y 20.  
**SUN**  
Compañía de seguros contra Incendios.  
fundada en Londres en 1710  
LA COMPAÑIA PURAMENTE DE INCENDIOS MÁS ANTIGUA DEL MUNDO.  
182 años de existencia.  
Los fondos de esta compañía exceden a, con entera exclusión de capital y de primas a cobrar, de 45 MILLONES DE PSETAS.  
SINIESTROS.—Los pagados en los 182 años que esta Compañía cuenta de existencia, ascienden a una suma fabulosa. Sólo en los últimos veinte años ha pagado más de cien millones de pesetas.  
PREMIOS MODERADOS.  
Inmediato arreglo y pago de siniestros por el agente en esta plaza D. DIONISIO MONTERO.  
Esta Compañía liquidó y pagó a los DIEZ DÍAS de ocurrido el incendio en los Astilleros del Nervión, la considerable suma de un millón noventa y siete mil pesetas.  
**SE ARRIENDA el jardín de la** calle San Juan núm. 23, con su invernadero y plantas a precio de factura.  
Diríjase al dueño el Jardinero del Excelentísimo Ayuntamiento que vive en la calle de Avelinos, núm. 2, piso 2.º  
**Se traspasa un Colegio de 1.º** enseñanza, de libros, con buenos enses, y su crédito lo prueban 23 años de existencia. Cáera, 13, Burgos. 1-2  
**EUGENIO FOUBERT, Ciru**jano-dentista, ha trasladado su gabinete de la calle del Cid a la de Lain-Calvo, núm. 30 piso, 2.º. do, de ofere a V. sus servicios y habitación. 1  
**VENTA DE CASAS.—A** voluntad de sus dueños se venden dos casas, solar y jardín sin número, junto a separados, en el Paseo de los Pisones.  
Las personas que desean interesarse en su compra pueden avistarse con Estanquero Lara en Hueigas, calle Larga, número 13.  
Burgos 1.º de Abril de 1892 1  
**Se arrienda una tienda recién** arreglada con anaquelaria nueva propia para comestibles ó casa de bebidas.—Calle de San Lorenzo, número 18. 3  
**SUCESORES DE MADRAZO**  
Cid, 26 Teléfono núm. 140 — Conservas de carnes y pescados, vinos y licores del reino, Burdeos y Champagne, sarsaparilla, aguas de Ovidio y Gijón, quesos de Roquefort, Holanda (bola) y Gruyere, y todo lo concerniente al ramo de Ultramarinos.  
Otras frescas se reciben cada dos días. — Precios económicos. — Servicio a domicilio.  
Cid 26.—Teléfono núm. 140 5  
**Nueva Camisería y Guantería** de J. DIEZ ORTEGA, Plaza Mayor, 62. Teléfono número 80.  
Esta casa, la primera en sus artículos, recibe constantemente las últimas novedades en todos ellos, y cuenta con excelente cortador, las mejores costureras y planchador.  
Especialidad en guantes ingleses, franceses, genoveses de punto, fajas de merino, punto y las higienicas de Francia sobre medida, medias negras para eclesiásticos y chalecos gamuzas.  
PLAZA MAYOR, 62. 16

LA ECONOMICA.  
ZAPATERIA DE GREGORIO BUSTO.  
Calle del Cid, 7 y 9.—BURGOS.

En este Establecimiento encontrarán sus favorecedores un abundante y escogido surtido de calzado para la temporada de invierno a precios que a continuación se expresan:  
Para caballero.—Botas altas piel, vaca tres suelas dos punteados de cornisa, 35 pesetas.  
Idem idem dos suelas punteadas, 30.  
Idem becerro cirado tres suelas dos punteados de cornisa, 30.  
Idem dos suelas punteadas 25.  
Idem botas de elastico, desde 8'50 a 13.  
Idem bodequines desde 10 a 15.  
Para señora.—Desde 5 a 10.  
Para niños de cuantas clases y formas se deseen a precios reducido.  
Además se confecciona toda clase de calzado con cuantos adelantos y formas se deseen.  
Cid, números 7 y 9.  
Betun lustre para el calzado de color a 25 céntimos caja.

**BUENA OCASIÓN.—**Almohada de vejeidad. Se hace con el CINCUENTA POR CIENTO de rebaja, por presentarse su dueño, de todo el mobiliario, herramientas y maderas procedentes de una antigua ebanistería.  
Puebla 7. 2.º darán razón. 20

En muy pocas horas se curan los molestísimos **RESFRÍADOS** de la nariz y de la cabeza por medio del **RAPE NASALINA** que prepara el Dr. Andren. Es admirable la eficacia y prontitud con que obra. Filase en las boticas. Caja 6 reales.

**Antiguedades: Francisco de** Goenaga compra toda clase de objetos de arte. Huerto del Rey, número 7, principal, izquierda — BURGOS.

**IMPORTANTE.**  
El Dr. Traperó, especialista en partos, que vivía en la calle de San Juan, núm. 27, se ha trasladado por mejora de habitación al núm. 41 y 43 de la misma calle, piso 2.º  
Consulta diaria para enfermedades propias de la mujer, de 12 a 3 tarde.  
Teléfono 112.

«**LA GENERAL**» Agenda, Tetuán 20.ª, Madrid.—Apartado núm. 56.—Representación y propaganda de específicos.—Compra y venta de generos y valores.—Conversion de credito y cobro de intereses y cupones.—Expeditores y habilitación de casas pasivas.—Reclamación de créditos contra el Estado y particiones aun que sean de difícil realización.—Obtención y presentación de documentos.—Despacho de exhortos.—Préstamos sobre fincas y otras garantías.  
Suscripciones y anuncios para todos los periódicos.  
Informes y noticias comerciales.—Propaganda de todas clases.—Representación en concursos y quiebras.—En los casos que lo requieran se dan garantías.

**Vino superior de la Rioja** bafata. Se vende por el propio cosechero a pesetas 7-50 centara, y al por menor a veinticinco céntimos de peseta el cuartillo.—PUEBLA, 21. 4

**TRASPASO.—**Se hace del acortado comercio sito en la calle del Cid, número 2, esquina a la Plaza Mayor, titulado la Ciudad Condal. 4-4

**LA PUREZA.—FABRICA DE CHOCOLATES**  
AVISO A LAS FAMILIAS.  
En el depósito de los conocidos chocolates de «La Pureza».  
Se regala una libra de chocolate por cada seis que se compran.  
En el mismo, hay existencias de excelentes cacahos, caracas de 7 a 11 reales libra, Guayacules, azúcares variados y conchelos en rama y molidos, ó sea todo lo necesario para la elaboración de taracas para particulares, enargándose la casa de buscar chocolate a brazo para hacerlos ó de elaborarlos en máquinas a gusto del comprador.  
CAFES  
Se tuestan todos los días y se muelen a presencia del comprador de las diferentes clases de Moka, Caracollo y Puerto-Rico.  
OJO  
No comprar eso que llaman café que venden en botas y paquetes, pues dado su precio de venta, es completamente imposible que contengan ni el 50 por 100 de café regular.  
PASTAS PARA SOPA  
Se vende a precios de fábrica sus dos especialidades.—Pasta Ita lana a 10 pesetas arroba, y ordinaria a 7 id. id.  
Depósito: Paseo de la Flora núm 12.  
BURGOS. 1-2.

**Se venden en buenas condiciones,** por cesación del fabricante de cortidos, un malacate, fuerte y bueno; dos cilindros para suela, uno de tablero y otro de bacate; un molino de moler corteza; mesas y demás herramientas. Mercado 12.

**En la imprenta de Carifena,** Lain-Calvo, núm. 12, encontrarán los Ayuntamientos, todos los impresos que les sean necesarios, Apendices al amillaramiento, Padrones de cédulas y hojas para repetir a los vecinos, Matricula del Subsidio Industrial y de comercio y Listas del censo para fijar el 1.º de Abril.

**OCULISTA**  
CONSULTA ESPECIAL DE LAS ENFERMEDADES DE LA VISTA por M. MARDONES.  
Calle Almirante Benitez (antes Cantarranas), números 23 y 25, antigua habilitación del Sr. Itena, y las mismas horas que dicho Sr. Reina tenía establecidas.  
Gratis a los pobres 14

**JOSÉ LUCAS.**  
FABRICA DE JABONES Y BUJIAS.  
Progreso, 16.—BURGOS.

Esta antigua y acreditada fabrica elabora sus productos, utilizando todos los adelantos conocidos hasta el día, siendo las primeras materias que emplea altamente benéficas para la conservación de ropas y buena higiene.  
Esta casa recomienda a los consumidores sus productos, en la seguridad que han de encontrar ventajas en la clase y precios económicos.  
Especialidad en jabones blancos, morenos y de pintas variadas.  
Bujias estéricas de diferentes tamaños.  
Al por mayor, Progreso, 16.  
Al por menor, Vitoria, 2.  
**DESPACHO: LA INDUSTRIAL.**

Lope de Vega núm. 3.—Teléfono núm. 165  
**GRAN FABRICA DE MOSAICOS VENECIANOS**  
Primera de ambas Castillas. Premiada en varias Exposiciones con tres diplomas de honor y tres medallas de oro.  
**VENANCIO VALDERRAMA.**  
SANTANDER  
Especialidad en toda clase de mosaicos en colores y tonos para iglesias, cafés y usos interiores de las casas. Lo mismo que baldosas estriadas de varios dibujos y dimensiones para vitas públicas, azulejos y baldosa.  
También se exhiben veladores, mesas, balaustrades, pediles figurando alfombra, pilas de agua bendita y cuantos objetos de adorno me encarguen en unqueto y con incrustaciones de todos colores.  
Hago saber a mis numerosos favorecedores que esta casa ha coocido por espacio de 5 años pavimentos de vitas publicas, bailándose estos despues del tiempo trascurrido, en las mejores condiciones de solidez.  
Se cuenta con una excelente colección de dibujos para estos trabajos.  
Depósito de cementos ingleses y de otras procedencias.  
COMISION-EXPORTACION.  
NOTA.—Se solicitan agentes activos en la parte donde no los hubiere 13

**LUISA GONZALEZ**  
Tiene el honor de participar a su distinguida clientela, que el establecimiento de Modas que ha venido regido hasta el día por Romana Gonzalez y Hernandez, continuará en lo sucesivo, por fallecimiento de Doña Romana, bajo su dirección, y con el mismo esmero y elegancia de que hasta aquí viene regido.  
A la vez anuncia a las Señoras y Señoritas su próximo viaje a la Corte, para verificar la elección de sus Capotas y Sombreros modelos para la próxima estación.  
Casa-Correo—entrepuerto.

**SINFONIA.**  
No es mala la de que se ha tenido que hablar en la última semana; una sinfonia a toda orquesta que han empezado a hacer sonar en Paris los dinamiteros; sinfonia al revés que todas, pues revela la mayor desarmonía entre los varios instrumentos que componen la sociedad.  
Lo cierto es que lo que sucede en París preocupa ya a todo el mundo, inspira gravísimos temores y contribuye en gran parte a la ruina de todos los pueblos.  
General creencia es la de que los gobiernos se prestarán a la defensa, si defensa cabe contra séres que obran de la manera que los dinamiteros franceses; pero, por de pronto, el nuestro no hace nada, como buen español, al cabo, y entregándose a un optimis no social tan ciego como su pesimismo económico, sigue impertérrito ocupándose de preparar un simulacro de nivelación en los estipuestos.  
Afortunadamente, nos queda la esperanza de que el carácter español, nobilito en el fondo y siempre informado por ciertas sanas doctrinas, no ha de bajar hasta la perverdader horrible que supuran hechos como los que se lamentan en la capital de Francia.

También la naturaleza ha querido engrandecer más el cuadro, pero con tintas blancas, que es lo que se dice, para aumentar el disgusto y las contrariedades, nos envió en la última semana una serie de nevadas como no las hemos conocido ni en Diciembre ni en Enero.  
Otra desarmonía, que tiene tres benéficos y medio.  
Así es que hemos pasado en plena primavera unos frios más que regulares, y menos mal si la vegetación no ha perdido en cuatro días tanto como había ganado en cuatro meses.  
Y como la próxima cosecha era la única esperanza que nos sobraba, y el único bien que se columbraba entre tantos males, si se pierde, ¡ahí nos va el dinero, y el dinero de todo el mundo, y adiós tranquilidad y resignación y arreglo y presupuestos y todo.

Peró, en fin, se abrió el Teatro, que todavía, a pesar de las calamidades, se gastan en el mundo diversiones y espectáculos.  
Y nos presentaron una compañía de zarzuela en miniatura, esto es, compuesta de

varias chiquillas, muy graciosas, y de varios chiquitos, muy listos.  
La cual tropa ligera, ha representado de un modo admirable y ha cantado con un sentimiento portentoso zarzuelas tan lindas y difíciles como *Cortamán Nacional*, *La Gran Via*, *Cádiz*, *La Leyenda del Monte* y otras por el estilo.  
Y además han bailado algunos bailes artísticos con toda la destreza de los más notables y aun sobresalientes coreógrafos.  
La gente ha quedado muy satisfecha de estas agradables niñerías, y ha comentado largamente la precocidad de los muchachos, pensando que si tal hacen a los siete ó a los ocho años, qué van a hacer a los veinte, y cinco?

Indudablemente, ahora se vive no al vapor, sino a la electricidad y a la dinamita; así es que apenas se nace, ya se ha dado todo el fruto que la naturaleza humana puede dar.  
Y es de creer, presupuesto el progreso de los tiempos y la perfectibilidad del hombre, que antes de una docena de años, saldrán los niños del vientre de su madre echando mejores discursos que los de Castelar, é inventando mejores explosivos que la pan-clasista.  
¡Oh, el siglo XX!

El jueves estivo de gran fiesta el partido conservador de esta capital.  
Siguiendo la moda de estimar solo los méritos políticos, y los de otra especie que los admiren los tontos, y la otra moda de celebrar los sucesos fastuosos y obsequiar a los que bien se portan, con banquete, se celebró uno de estos en honor del diputado por Burgos Sr. Aparicio.  
La verdad es que el joven diputado merece toda especie de aplausos y de elogios, y merece así mismo la consideración y el aprecio de sus paisanos, pues, además de haber hecho recientemente a la ciudad un servicio muy importante, su actitud en la cuestión de las economías ha sido verdaderamente digna y verdaderamente patriótica.  
Bastante nos parece decir que en el banquete estuvo parte del estado mayor del partido y que fué gran la animación.  
Peró en otra parte trata El Pape-Moscas de este punto, y no hay para qué anticipar aquí la reseña.

Lo único que diremos es que, con la celebración de estas fiestas, se anima un poco el corazón, pues en ellas se ve que todavía, todavía hay unas cuantas personas que tienen para un cubierto.  
Y eso que en esta época, los *tenedores* andan retraidos.  
Y, por último, lo de los tabla-jeritos no se arregla.  
El Municipio da lo que da poniendo «Bancos Reguladores», y los que nos suministran la carne erre que erre en no abrir los puestos y darse de baja en la contribución.  
¡Habrá subido al mundo el mismo demonio para darnos más martirio con la carne? Pero qué es lo que dije?  
¡Mundo, demonio y carne!  
Los tres enemigos del alma  
¡Pues mire usted, lector, aun puede que salgamos ganando con la huelga de los tablajeros, representantes en cierto modo de esa pícara carne, que es, como dice el P. Astete, el enemigo peor!

El gran problema social.  
I.  
Las ideas extraviadas hoy imperantes y el mal estar universal que se siente por desgracia en todos los órdenes de producción, son resultado del desconcierto económico que todos nos encontramos; uno, por abandono ó indiferencia punibles; otro, por carencia de amor al trabajo; y cuantos otros, y no son los menos, por ignorancia de lo que tanto los intereses conoce y practica.  
El progreso económico de los tiempos actuales, el grado de cultura que se dice hemos llegado, y que no desazona en gran parte, ha traido un estilo de cosas tan anómalo, nos ha exasperado de tal modo en el orden de producir, que difícil nos será sustraernos al *mare-magnum* de ideas y problemas por resolver, que nunca se inician por cierto.  
Si bien es verdad que hay mucha ilustración y se sabe mucho, no es menos cierto que se discute todo, y que no se escribe lo que se siente, ni se siente lo que se dice. Y como corolario de nuestro aserto, se observan los entorpecimientos sociales; que la ilustración marcha sin brújula; que el saber es improductivo; que la discusión es *negativa* y *egoista*; y en malfo de este laberinto de ideas y problemas que tan inutilmente se agitan, hacen impotentes a los cerebros políticos y no hay quien tenga valor y abnegación bastantes para exterminar las causas de nuestra desgracia, atajando tan espantosa miseria.  
En el taller, en la cátedra, en las academias, en la tribuna, en la prensa... en todas partes se siente el mal estar general, y se habla de pobreza y de miseria; y lo peor del caso es, que se relatan desconsoladoras escenas que hacen verter lágrimas a quien las siente y escucha y no hay nadie que las enjuague.  
Así es que por todos se discute y *ocifera* y aunque todos convienen—de palabra—en que la solución del problema es complicadísima, ninguno se presta a resolverla con valor cívico necesario, porque no se siente lo pátrio; y de esta suerte, el odio

de clase *accidenta*, y no parece sino que está cercano el día en que sufrirá nuestra sociedad un desenlace sangriento.  
¿Y cuál puede ser el intruso que atrofia inteligencia tanta y confunde *asi a las clases* más ó menos productoras? La falta de instrucción, y la falsa educación de clase.  
Si por cierto, la cuestión económica interesa por igual, y nos preocupa a todos con pesar profundo; y puesto que la desgracia llama a mostrarse puertas, si ya no las ha franqueado, estamos todos en el deber de repelerla dentro de nuestra propia esfera de acción.  
Señaladas las premisas, lógico será el consiguiente. El primer paso al invitado; hágase comprender sus fines; póngase en condiciones de perseguirlos con el amor al trabajo y al ahorro; verifíquese por propio con la familia y los municipales; defínense bien los *intereses regionales*, y continúese por esta senda la sociología en la seguridad de que, ciméntalos sólamente estos principios, no han de haberse esparrar los más apetecibles resultados.

**ECOS DEL PAÍS.**  
REFORMAS DE BURGOS.  
V.  
Según acabamos de saber, existe en estos momentos una Comisión facultativa encargada de levantar el plano de la Ciudad y de hacer el del alcantarillado. Este encargo ha de influir en la higiene, y en el bien público; y será tanto más favorable, cuanto mejor concebido sea. Y esta verdad indudable nos mueve a interrumpir el curso de nuestra exposición de reformas para hacer algunas consideraciones: la primera para tributar un caluroso elogio al Ayuntamiento por este acuerdo tan loable como trascendente; las segundas para demostrar que a pesar de esto, y tal vez con mayor motivo por esto, no debemos interrumpir nuestra tarea.  
No creemos que se le pueda ocurrir a nadie, que al desenvolver las ideas iniciadas en este trabajo, tenemos la pretensión de servir de guía ni a los señores concejales ni a los ilustrados ingenieros que están hoy atentos al mejoramiento de la Ciudad. En esta ocasión como en todas las que nos caracterizan, obramos a impulsos de la buena fé, y con el patriótico deseo de contribuir al bien; aportando nuestro modesto concurso para conseguirlo, a la manera que un prócer contribuye a la construcción de un edificio.  
Quizás se nos juzgue mal; esto no podemos evitarlo, dado que cada cual juzga según él es, pero los que nos conocen saben que estudiamos por una vocación irresistible, todas las cosas que se relacionan con nosotros, haciéndonos parte en la empresa de procurar el bien y con el solo fin de contribuir a que este sea realice. No vean pues ni los concejales ni los ingenieros en estas indicaciones más que la buena voluntad de un vecino, que al ver demás todas partes la incomparable Catedral en el centro del pueblo dominándolo todo; y el típico Esquilón; y las hermosísimas alamedas en torno de la Catedral; y los monumentos y tradiciones que la esmaltan, juzga posible hacer de Burgos una de las poblaciones más interesantes y bellas de España; y quiere ayudar a que se consiga, no dictando reglas sino a la manera del pastor dal quien dice el adagio que vale juntamente con el abogado, más que el abogado solo.

Así hoy antes de ponernos a escribir este artículo, dimos un paseo por la Ciudad; y al encontrarnos sobre la Isla en el sitio donde antes estaba la imprenta de *El Diario* vimos que confluan allí el camino de la Estación y el eje del lado mayor de la Catedral y contemplamos llenos de admiración el conjunto mágico que ofrecen las caladas agujas de sus torres y los atrevidos capiteles del Crucero; y deleitamos por que no hay ninguna población en el mundo donde se combina tan especial confluencia y tan hermosa perspectiva; ¡qué ideal tan bonito, nos digimos, hacer por aquí la entrada en la población y el principal acceso a la Catedral!  
Encaminámonos después a la Flora y vimos esa misma perspectiva, pero en sentido contrario: esto es, hallándonos delante el crucero; el efecto era más hermoso aún, por el concierto de las siluetas y adornos de la Capilla del Conestable. Y hicimos un esfuerzo de imaginación que nos permitió ver a través de las casas donde se embotaban los ojos, la prolongación de las lomas del tiempo hasta sus cimientos, sentimos una vivísima impresión como arrebolada ante la acción maravillosa de aquel portento extraordinario de riqueza artística y de gusto sin igual.

Y recordando entonces lo que llevamos escrito y rell xionando lo poco que nos reportaría, para el crédito de Burgos y para formar en él nobles y levantados espíritus, la realización de las obras que venimos indicando, he aquí, digmos, un propósito y un fin dignos de toda alabanza: 1.º hacer una vía desde el punto designado en la Isla, hasta la fachada de la Catedral, aislar esta, y proseguir la vía por las traseras y la Flora, hasta los extramuros; y 2.º hacer que esta vía fuese la base del plano de la población y de su alcantarillado.

El pensamiento este, es indudablemente grandioso y aunque tiene dificultades no son proporcionadas a su grandiosidad. Por otra parte no es obra hacedera que pueda acometer y realizar un solo Ayuntamiento; y

si es necesario como hemos visto en los artículos precedentes que desaparecieran las Llanas; y si las casas de la plaza de Santa María no son de un valor extraordinario, y si después de la Flora solo se oponen a tan útil propósito, el pabellón del General de Ingenieros y unas cuantas casas de la calle de Avelaneros, cuyos propietarios no serían obstáculos para la reforma, pues sabemos de alguno que contribuirá gustoso a ella, ¿a qué se reducen las dificultades? A gastar en esto parte del dinero del Municipio uno y otro año, constantemente, hasta que se verifique esta magnífica idea. Las parcelas que vendería el Ayuntamiento a reficar las alineaciones, le ayudarían a soportar los gastos, y la urgencia de atender a estas necesidades sería motivo a resistir compromisos y evitar otros gastos menos necesarios, quizá indebidos, que al presente se hacen por carácter de plan.

Por espacio de muchos años quedaría solo obstruyendo esta vía el edificio del seminario, que es necesario romper en dos para que quede esa expedida, pero esto no debe ser motivo para desanimarnos: todas las obras grandiosas, despiertan con obstáculos y en todas se necesita el concurso del tiempo para vencer: la misma Catedral fué obra de muchísimos años: nada de particular tendrá que invitarnos también algunos en montar como se merece tan hermosa joya. ¡La Castilla de ahora sería digna de la Castilla del siglo XV: Burgos quedaría con el crédito que se le debe!

Lo cierto es indudable es, que si queremos merecer mayor consideración de la que al presente tiene nuestra tierra, es preciso que pensemos con elevación y encamilemos nuestros actos por el camino de lo grande; no desvaneciéndonos con los recuerdos del pasado, no lisonjeándonos con los caprichos de nuestra mente y las exigencias de nuestras pasiones, sino testificando con nuestros hechos la consideración que se nos debe, y dando ejemplo al mundo de que en efecto amamos todo pensamiento elevado, todo propósito trascendental.

Más no son solo consideraciones de esta clase las que deben resolverse a proceder así, porque descendiendo ahora de estas alturas que se relacionan con la formación de los sentimientos y la aptitud intelectual y moral de los individuos, hay otro género de razones que algunos llaman más prácticas y que deben ser por todos atendidas, en favor de esa idea.

Hemos dicho que de esa vía debería hacerse base del plano de la población y del alcantarillado, y haciéndola resultarían los beneficios siguientes: las parcelas que se obtuvieran al hacer esa vía, tendrían un valor muy crecido; podría hacerse una línea de soportales al echar la rasante en el actual, lado izquierdo de la Flora mirando a la Catedral que quedaba retrasado, y construyéndose una alcantarilla grande en el subsuelo de esa vía por la parte de la Flora, y comunicando esta alcantarilla grande con el alcantarillón que se hizo en el Espolón y la Isla, por la calle de la Palma, se ahorraría mucho dinero respecto de cualquier otro sistema de alcantarillado que se adopte para hacer uno bueno en la ciudad.

En efecto; sería posible tomar en la parte de los Vadillos las aguas que vienen de Villamar, llevarlas por la Flora y hacerlas descender como conviniere las otras sobre alcantarillas y sobre el alcantarillón, bariando todas las letrías de la parte baja de la ciudad y arrastrando todas las inmundicias que descendieran desde la parte alta con gran pendiente sobre la gran alcantarilla de la Flora.

Resulta, pues, con esto comprobado que las reformas que proponemos no son licencias de la imaginación sino obras prácticas y de posible realización: no se nos diga, que esto hubiera sido mejor hacerlo antes de la desvinculación; dejémoslo de ojalerías. Seamos prácticos; aquello ya no tiene remedio, y si lo que proponemos es bueno hacerlo, porque cada día que pasa será más difícil sino. —X.

EPISODIOS MILITARES DEL EJÉRCITO DE ÁFRICA.

Se halla de venta en las librerías de Sucesor de Arnau y de Hijos de Herce, el libro que con dicho título ha publicado nuestro amigo y paisano D. Dionisio Mocoedo, en cuyas páginas resulta el amor a la Patria, pues el autor al narrar los heroicos hechos llevados a cabo por el bravo y sufrido Ejército español del que formó parte siendo casi un niño, lo hace con esos arranques bra-

vios y esos fogosos arrebatos que encarnan en el verdadero patriota. Duélese nuestro amigo del egoísmo que ha imperado hasta el día en los prohombres que han regido los destinos de nuestro infortunado país, digno de mejor suerte, proponiendo acertados remedios que le sacarian de la postración en que yace. Describe con amenidad y galvanura los sitios que ha frecuentado en su vida militar. Da curiosas noticias de los puntos que ha recorrido, todas ellas interesantes en alto grado y hace que el lector al recorrer con su vista la primera página del libro que nos ocupa, se identifique con el autor y no pueda dejar la lectura hasta terminar la obra, que es cuanto puede apetecerse, doliéndose únicamente de que no continúan más tomos: mas como el Sr. Mocoedo se propuso al empezar su libro hacerle corto con el fin de que pueda ser adquirido y leído por el pueblo sencillo y patriota de alma generosa, al que conmueve todo aquello que a la Patria interesa, háse limitado a narrar fielmente algunos episodios de la vida militar de que fué testigo en la gloriosa guerra de África, de eterna y grata memoria para todos los buenos españoles.

Por lo que a Burgos se refiere llamamos la atención de su Ayuntamiento y particularmente de su digno Presidente el Sr. D. Emilio Luis y Rozas, a fin de que no eche en olvido lo que se le propone, pues realmente es una mengua para una ciudad como Burgos, el que sus dos más ilustres hijos el Gran Conde Soberano de Castilla Fernan-Gonzalez y el héroe entre los héroes «El Cid,» carezcan de los monumentos que por su fama y proezas merecen, asuntos de que se ha ocupado El PAPA-MOSCAS en varias ocasiones.

Termina el libro con una ligera reseña de lo que sucede en el Imperio de Marruecos, a fin de que España fije su mirada en aquellos hermosos sitios llamados a ser la continuación de nuestra querida Patria, y aboga por que se cumpla el tratado Vadrás, y se erija el monumento que se propone la Sociedad de Veteranos de la Guerra de África, a cuyas venerandas reliquias dedica su interesante libro, que recomendamos a nuestros lectores, en la seguridad de que han de agradecerles el consejo que les damos.

El mencionado libro se vende a tres pesetas, pero los suscriptores de EL PAPA-MOSCAS que le deseen pueden pasar a recogerlo a su Administración, Puebla 7, y les costará solamente dos pesetas.

Nuestros pintores.

No lo podemos remediar. Cada vez que leemos en la prensa algún escrito aplaudiendo a los hijos de este país que se distinguen por su virtud, su talento, su valor ó su honradez, nos late el corazón de alegría y de orgullo, como si de asunto íntimo y propio se tratara. Ya nos parece estar oyendo a algún descontentadizo lo siguiente:

—Ea, ya está este entusiasmado PAPA-MOSCAS poniendo en las nubes a algún hijo de Burgos que ha tenido la fortuna de que le elogien... por cualquier cosa.

Alto ahí, señor puritano; no por cualquiera cosa sino por mérito reconocido. Y aunque fuera como usted presume—que no suele serlo—habría que disculpar este entusiasmo nuestro en gracia del motivo que lo inflama.

Pero... vayamos al asunto. Un querido amigo y paisano nuestro, pensionado en Roma por la Diputación burgalesa, el joven pintor Marceliano Santamaria, presentará según noticias, en la próxima Exposición de Bellas artes un cuadro grande titulado EL TRIUNFO DE LA CRUZ, y que es representación de un episodio de la batalla de las Navas de Tolosa.

El asunto, contado por el Sr. Cánovas y Vallejo en nuestro estimado colega La Correspondencia de España, es como sigue:

«Según parece desprenderse de la historia de aquel famoso hecho, un caballero castellano, llamado Alvar Nuñez de Lara, trebolando con una mano el estandarte de la Cruz, mientras que con la otra repartía sendos tajos y mandobles, llegó a atravesar, merced a un poderoso salto del caballo que regia, un nutrido cordón de negros enemigos los cuales, no obstante ir perfectamente armados de lanzas y alfanjes, sorprendidos por la intrepidez del guerrero, é impotentes para defenderse con holgura, dada la pesadéz de las cadenas que arrastraban, cayeron unos sobre otros en desordenado montón.

Siendo esta capital uno de los puntos donde se aprecian, con merecen, los vinos que D. Marcel de la Cámara produce en su acreditada finca Negredo, de los que se hace un gran consumo en todas las mesas de gusto, y que más agrada cuanto más se beben juzzamos justo ocuparnos de esta posesión, siquiera sea a la ligera.

Muchos son los consumidores que buscan con afán estos vinos, así en la clase de vinos comunes, que el año último en Junio había dado ya salida a todos los del año, y a más beneficioso precio que otros, mientras que en la comarca quedaban aun muchas existencias, como también los sárdicos finos de mesa, embotellados en clase Medoc, que compiten con las mejores marcas, y cuyos precios son sumamente económicos, por lo que su demanda es continua.

Para probar la bondad y excelencia de estos vinos haremos resaltar una sola circunstancia, muy digna de tenerse en cuenta; to los trenes Sur expres que pasan por Negredo, de Iruñe a Lisboa y vice-versa, se han surtido y dan la preferencia a estos vinos, y eso que en tan extenso trayecto atraviesan por comarcas productoras de afamados vinos.

Los terrenos de esta valiosa posesión, en suelo y subsuelo, son excelentes; exposiciones en que se hallan situados los viñedos, la estudiva elección y combinación de la planta, el cultivo inteligente y perfecto en todos las labores, muy especialmente en el beneficio por medio de abonos, en la plaga, limpieza y crianza de las cepas, destallado inteligente, a veces y esmerado, trabajos que dan por resultado un fruto excelente y abundante; la operación de la vendimia que se verifica siempre en época muy oportuna y desechando con todo cuidado lo poco que pudiera luego perjudicar a la excelencia de los vinos; las operaciones de lagarreo y encubado, todas realizadas con prolijidad y observación y minuciosidad por los madios más perfectos que la ciencia enológica prescribe, todo contribuye a la excelencia de estos renombrados caldos, como también los cuidados sucesivos que les son indispensables para su crianza, y que ni un solo día se descuidan.

Goza fama en la vendimia, var todas las cepas sin distinción, cargadas y agobiadas por el peso de abundoso fruto, de grandes y apinados racimos de grano grueso y perfectamente sazonado, y no podemos menos de consignar con extremado

Tras de Nuñez de Lara varios caballeros cristianos intentan vanamente secundarle, por la desesperada resistencia que oponen otros negros, con los que luchan encarnizadamente. Es cuadro de sangre, cadáveres, humo, polvo... sobre todo lo cual se destaca el caballo de D. Alvar completamente en el aire.»

Hasta aquí el Sr. Cánovas. La historia del suceso, según autores a quien es preciso dar crédito, es parecida a la que referido señor nos cuenta.

Doce caballeros españoles asaltan la tienda del Amir de los musulimes ó Mirama molin Mohammad An-Nússir li-din-il Láh defendida por buen golpe de negros valientes y aun temerarios, logrando romper las cadenas que circundaban la tienda, matando a sus feroces defensores y sembrando el espanto y la desolación en la morisma. El Rey Alfonso VIII concedió á los doce caballeros por esta hazaña la facultad de colocar en uno de los cuarteles de sus escudos una especie de castro formado de cadenas, y para mayor honra mandó colocar en el suyo la misma distinción que hoy llevan las armas de España y la del antiguo reino de Navarra.

De esas doce casas aún hay en Burgos una que ostenta ese galardón en su escudo, y que tiene en sus ejecutorias las pruebas de este aserto... Mas dejando a un lado la verdad más ó menos precisa de la historia, nuestras noticias particulares respecto del cuadro de Marceliano Santamaria, no pueden ser mejores.

En la última Exposición de Madrid ganó nuestro paisano en buena lid, como nuestros lectores saben, un premio que le enaltecía; así esperamos que el concurso próximo consiga lo que de su asiduidad, de sus conocimientos y de su talento tenemos derecho a esperar.

Felicitándonos de que siga la sonda que le trazaron los insignes pintores burgaleses Diego Polo, Mateo de Torres, Benito Manuel de Agüero, José de Ledesma, Mateo Cerezo, Juan Sánchez de Fromesta y José Morero.

El banquete en el Hotel de Paris.

Como ya habíamos anunciado, el jueves a las dos de la tarde se celebró el banquete en obsequio del Diputado á Cortes D. Francisco Aparicio, iniciado por los señores que á continuación se expresan:

D. Juan Antonio Barona y Zires, Don Anastasio Vallejo, D. Agustín Barbadillo, D. Agustín Faure, D. Alejandro Baralz, D. Alejandro Dominguez, D. Bernardino Lopidana, Sr. Conde de Berberana, D. Cristiano Ruiz de Arana, D. Clementino Quintana, D. C. Miguel Ausin, D. Emilio Luis y Rozas, D. Eliso Alonso de la Puente, D. Enrique Gil Delgado, D. Esteban Par-tearroy, D. Federico de Santiago, D. Félix Arana, D. Félix Sadana, D. Félix Rera, D. Fermín Casado, D. Fernando Barrera, D. Fidel Quintana, D. Francisco de la Azuela, D. Francisco del Prado, D. Francisco Gamero, D. Garardo Martínez Salinas, Don Gregorio Gutiérrez Martínez, D. Gregorio Pineda, D. Isidro Plaza, D. José M.ª Fernandez Cavala, D. José Ming, D. José Oviolo, D. Juan Garcia Sierra, D. Juan Marino, D. Juan Quintana, D. Juan Santamaria, D. Julian Carabantes, D. Liborio Sainz Fernandez, D. Lino Dorao, D. Lorenzo Moreno, D. Lucio Martinez, D. Mariano Gonzalo, D. Mariano Olmos, D. Mariano Yaguez Ortiz, D. Manuel G. Ballesteros, D. Mauricio Perez Saumillan, D. Miguel M.ª Sotero, D. Pablo Abajo, D. Paulino Alonso, D. Pedro Polo, D. Pedro Verona Gomez, D. Pio de la Morena, D. Rafael Palacios, D. Ruperto Santa Ollala, D. Santos Ortega, D. Sturnino Gutierrez, D. Sturnino Nieto, D. Sixto Antón, D. Santiago Puentebro, D. Teodoro Velasco, D. Toribio Gonzalez Gomez, D. Vicente Alfonso Ortega, D. Victor Ebro, D. Valentin Ubalde.

Asistieron unos setenta comensales y hubo ochenta adhesiones de diferentes pueblos importantes de la provincia. La mesa estaba elegantemente adornada con ramos de flores, uno de los que se envió á la distinguida señora del obsequio.

No hubo brindis, pero el Sr. Aparicio, dió las gracias individualmente á todos los que al banquete asistieron. La prensa local estuvo invitada así como alguno de los correspondientes de la de Madrid.

Hubo mucha animación en medio del mayor orden, cosas bastante difíciles de compaginar, y deseo de que la comida fuera

placar la extraordinaria rapidez con que el señor Cámara consiguiera que sus vinos entren á producir; pues hemos visto, entre otros, un muelo plantado de tres años, cuyas cepas tenían más fruto que en otros términos á los 20 años; así es que pasado el fruto, resultó que 900 cepas produjeron 100 arrobas de uva, lo cual es un dar prodigioso á los tres años de puesta la planta; cuyos resultados son debidos no solo á las circunstancias enumeradas en el párrafo anterior, sino á la perfección de la plantación y selecta clase de las plantas que Negredo produce; así es que todos los años su número y calidad de los pedidos que se hacen de él, tanto en su misma comarca, como de las provincias de los que no se puede abastecer, tal es la demanda que se hace, por dar salida muy pronto todos los años á los que producen sus abundantes víveros.

Los afamados productos de esta posesión han merecido el siguiente aprecio de las personas competentísimas y publicaciones técnicas que mencionamos á continuación:

«Las muestras de sus vinos agrada bastante, más su bouquet que su paladar; es la apropiación más venturosa que concierne á los tipos de vinos franceses.»

«El sabio enólogo, nuestro querido paisano Doctor D. J. M. Martínez Añibarro, presidente del Jurado técnico de admisión para la Exposición Universal de París de 1889, se expresa así: «Sus vinos me han llamado mucho la atención, aunque como otros de esta comarca, es de lo mejor que se produce en España; me he fijado especialmente en el Medoc de 1885, sobre el cual me complaceré en hacer un estudio más detenido.»

«La ilustrada revista técnica Chronique Vinicole, de Burdeos, al detallar las grandes recompensas que han sido premiadas los excelentes vinos de la Quinta Negredo, emite el siguiente juicio: «Su propietario, D. Marcel de la Cámara, llama la atención como uno de los viticultores más distinguidos del extranjero.» Los productos del Chateau Negredo son universalmente apreciados como vinos finos que realizan con los de los cosecheros más renombrados de Francia.»

Finalmente, el estudio técnico de los vinos de la Quinta Negredo se condensa en las siguientes elocuentes líneas que les ha dedicado el muy com-

se genuinamente española... Pero se vio entre los platos un salmi de perdices (salmis de perdrix) que, aunque al decir de los que lo probaron, se chuparon los dedos, desvirtuó algo el deseo. Aparte de esto, de que estamos en tiempo de veda y está por consiguiente prohibida la caza, venta y circulación de las perdices, el banquete resultó lucidísimo.

Otro burgalés ilustre.

Nuestro querido amigo y paisano el señor D. Ruperto Gimenez, digno administrador de la fábrica de tabacos de Bilbao, ha inaugurado en la sociedad «El Sitio» de aquella villa de una manera brillante las conferencias del año actual.

El tema sobre que versó su conferencia fué este: «Unidad de las fuerzas», el cual fué desarrollado por el conferenciante con facilidad de expresión y perfecto conocimiento del asunto.

Expuso el Sr. Gimenez la causa de haberse fijado en dicho tema para su conferencia, haciendo muy atinadas consideraciones acerca de los adelantos realizados en Bilbao y del sombroso movimiento que allí reina por todas partes.

Hizo la historia de las ciencias físicas, pasando de los filósofos á los empiricos é indicando las teorías que actualmente se disputan la explicación de las fuerzas.

Demostró que la luz, el calor, las acciones mecánicas y la electricidad son movimiento de la materia ponderable é imponderable, y tuvo párrafos muy elocuentes para enaltecer los adelantos de la ciencia en esas manifestaciones.

Nuestro paisano fué muy aplaudido por la distinguida concurrencia que acudió á escuchar el discurso del conferenciante, al que enviamos nuestra más cariñosa y entusiasta felicitación.

Instrucción pública.

En virtud de concurso único, han sido nombradas maestras para las escuelas siguientes:

Para la de Quintanamartingalindez, doña Dionisia del Páramo; á la de Celada de la Torre, doña Elvira Roca; á la de Reinoso, doña Marcela Arcoitia; á la de Berrón, doña María Salazar; á la de Estramiana, doña María Ascensión de la Fuente; á la de Peral de Arlanza, doña Juana Montemayor; á la de Las Quintanillas, doña Rosa Jimeno Escobar; á la de Pineda Trasmonte, doña María Valdivielso; á la de Quintanaraya, doña Elena Carretero; á la de Grisaleña, doña Eugenia Lopez; á la de Villavega, doña Bernardina Busnadiego; á la de Quintanilla Sobresierra, doña Gaudencia Manero; á la de Frandroviz, doña Felisa Maestre; á la de Modubar de San Cebrian, doña Aurea Bernal; á la de Campino de Bricia, doña Filomena Vega; á la de Huérmeces, doña Angeles Montero; á la Villariezo, doña María Gonzalez Dolores; á la de Itero del Castillo, doña Irene Martinez; á la de Orbananos, doña Cunegundis Perez; á la de Montejo de Bricia, doña Eulalia Perez; á la de S. Miguel de Cornuelzo, doña Orancia Martinez; á la de Ranera, doña Angela Gonzalez; á la de Penches, doña Isidora Roa; á la de Panguisno, doña Mónica Torres; á la de Villate, doña María del Camino Ortiz; á la de Cabezón de la Sierra, doña Josefa Jobita Fernandez; á la de Villagomez, doña Teodora Puertas; á la de Hiniestra, doña Feliciano Ordoz; á la de San Mamés de Abar, doña Lucia Miguel; á la de Santa Gadea de Alfio, doña Eugenia Colodrón; á la de Villanueva Tobera, doña Rafaela Gomez; á la de Espinosa del Monte, doña María Cruz Lopez; á la de Obalenes, doña Tomasa Cano Val; á la de Villorejo doña Bárbara Sanz; á la de Gayangos, doña María Barga; á la de Urbel del Castillo, doña Carmen Martin; á la de Villanueva de Argano, doña Adelaida Barrio; á la de Villeta, doña Petra Garcia; á la de Pedrosa de Tobalina, doña Cándida Freijo; y á la de Carcedo de Bureba, doña Elvira Marcos.

—Escuelas públicas que se hallan vacantes en este distrito universitario y que han de proveerse por oposición.

De nidos. Las dos elementales completas de Bilbao (Vizcaya), con la dotación de 2000 pesetas cada una, casa y retribuciones pagadas de fondos municipales, la de Burgos (barrio de Vega), con 1650 pesetas, la de Pejana (Santander), con 1107 casa y huerta de obra pia, la de Pozaldéz (Valladolid), con 950, casa y retribuciones de municipales, la de Arrabal de Portillo (Valladolid),

patente é ilustrado periódico de Madrid La España vinícola.

«Los vinos que el Sr. Cámara produce en su renombrada quinta Negredo son de lo más notable que puede citarse en España respecto á tan importante producción. Dedicado no solo á la elaboración esmerada, sino al cultivo inteligente de los caldos que en la predilecta provincia vinícola se cosechan, el Sr. Cámara ha llegado á conseguir resultados tales, que pueden servir de verdadero ejemplo á los que ignoran cuánto se puede llegar á conseguir con la inteligencia y los cuidados que éste distinguido cosechero prodiga á los productos de aquel suelo.»

«Son muy variadas las producciones de la quinta Negredo. Entre los caldos más selectos puede citarse el vino blanco, muy fino, pálido amarillento, que en la cosecha de 1888 marcaba 12,25° de alcohol y 19,90° gramos de extracto; el vino tostado, que es una especialidad, mucho más por no ser dulce, es una exquisita bebida de posición; posee el vino de esta clase de la cosecha de 1881 12,25° de alcohol y 27,40° gramos de extracto, color dorado rojizo y excelente nariz ó aroma.»

Pero lo más notable que produce el Sr. Cámara es el tipo que denomina Medoc, «excelente vino clarete de mesa que honra verdaderamente el punto donde se produce y los vinos de pasto selectos de España.»

Tan notable tipo de vino ligero y viejo, que hemos tenido ocasión de examinar detenidamente en su cuarto año, nos ha dado 9,85 por 100 de alcohol, 20,30 gramos de extracto y 615 milímetros de poder colorimétrico, ó sea un poco más de medio color, siendo este el primer rojo propio de los vinos añejes. La finura, aromi acabada de Medoc, ligereza y frescura de este vino le hacen digno de figurar entre los mejores de mesa, y hasta jugar en las cifras que acaban de consignarse para hacerse cargo de sus especiales condiciones, haviendo en cuenta de que el extracto apareado reducido por la natural defecación que experimentan los vinos viejos. Procede este notable vino de uva tinta, tempranilla y garnacha, como la mayor parte de las suertes que en dicho punto se elaboran.

El vino tinto del año del mismo cosechero acusa, reducidos á la añada de 1888, 9,85 de alcohol, 21,50 gramos de extracto y 278 milímetros de poder colorante, siendo el matiz quinto violeta

con 825, la de Torquemada (Palencia), con id. la de Villumbrales id., con id. la de Zamudio (Vizcaya), con id., la de Sasamón (Burgos), con id., la de Villuso de Mena id., con 750.—De nidos.—La elemental completa de Bilbao (Vizcaya), con la dotación de 2000 pesetas, casa y retribuciones pagadas de fondos municipales, la de Castruriales (Santander), con 1100, la de Amorevía (Vizcaya), con id., la de Orozco idem, con 825, la de Villadiego (Burgos), con id., la de Fromista (Palencia), con id., la de Piña de Campos id., con id., la de Villumbrales id., con id., la de Torrecilla de la Orden (Valladolid), con id., la de Elcarpio id., con id., y la de Roa (Burgos), con id.

—Los aspirantes dirigirán sus solicitudes escritas de su puño y letra al Excmo. Señor Rector de esta Universidad, expresando en ellas las escuelas que pretenden y la circunstancia de no adolecer de defecto físico y acreditarán que poseen el título profesional necesario. Los que se hallen desempeñando escuela, acompañarán su hoja de méritos y servicios, cerrada, dentro del plazo de la convocatoria, y los que no se encuentren en este caso, certificado de buena conducta expedido por la alcaldía respectiva.

Las solicitudes podrán presentarse en la Secretaría general de esta Universidad hasta las cuatro de la tarde del día 4 de Mayo del corriente año, ó en la Secretaría de la Junta provincial á que corresponda la vacante hasta el día 25 del próximo Abril, donde serán registradas al recibirlas.

—En la Secretaría de la Junta provincial de Instrucción pública, se halla abierto el pago del tercer trimestre, á los maestros jubilados.

—Han sido expedidos libramientos del tercer trimestre á los Habilitados respectivos para pago de obligaciones de primera enseñanza, á los pueblos siguientes: Alcocer, Arroya, Bascuñana, Belorado, Carrias, Castil de Carrias, Cerezo de Riotirón, Cerración de Juarros, Espinosa del Camino, Fresned de la Sierra, Fresneña, Irbrillos, Ocón de Villafranca, Pradoluengo, Puras de Villafranca, Quintanaralanco, Rábanos, Redecilla del Camino, Redecilla del Campo, San Clemente del Valle, Santa Cruz del Valle, Tosantos, Valmala, Vitoria, Villalcusa la Sombria, Villafranca Montes de Oca, Villalvos, Villalomez, Villambistia y Pineda de la Sierra.

En el Olimpo.

El Lunes.—Aprobada el acta de la sesión anterior, pasaron á informarse las comisiones los documentos siguientes:

A la de Abastos la instancia de los Sindicatos del gremio de tabajeros manifestando que no pudiendo resistir por más tiempo la competencia que el Banco Regulador les viene haciendo, se han visto obligados á cerrar sus establecimientos, y suplican á la Corporación se digne disponer la clausura del referido Banco. El Sr. Corral recomiendo á la comisión despacho con urgencia este expediente.

A la propia comisión la solicitud de Ignacia Ortega y demás compañeras; pidiendo autorización para ocupar los puestos que de antiguo vienen disfrutando en la calle de Carneceras para vender caracolas, setis, cangrejos y pescados de río.

A la de Hacienda la carta que dirige la Junta Gestora de Ferrocarriles de Soria, suplicando á la Corporación apoye la instancia que ha elevado á las Cortes, reclamando contra la concesión gubernativa hecha á la línea de Valladolid á Ariza.

A petición del Sr. Cisneros, quedó nuevamente sobre la mesa el informe recaído en la proposición del Sr. Quevedo, relativo á que se suspenda el proyecto de construcción de un Cementerio en término de «La Obispa» y se ensanche el actual.

Se concedió la propiedad de un nicho á D. Eugenio Gutierrez Mansilla, previo el pago de los derechos correspondientes.

Se autorizó á D. Bruno Castriello para construir un pozo negro y verificar bajadas á él de los caños verticales en la forma que lo solicita.

Se nombró á D. Federico de Santiago para que presida la subasta que ha de celebrarse el 2 de Abril, para la contratación de las obras de ampliación del matadero público, y á D. Valentin Dorao para que presida las que han de celebrarse el día 4 para la contratación de las obras de las escuelas municipales proyectadas en la calle de los Vadillos.

Se acordó celebrar las sesiones en lo sucesivo á las cuatro de la tarde.

rojo, y manifestándose en el caldo desde luego la finura, ligereza y aroma que más tarde aumentan por el cultivo.

Nos es sumamente grato poder hacer tan favorable é imparcial mención de estos productos, que no todos saben de nuestro suelo y se perfeccionan con tan singular esmero.»

Terminaremos dando á conocer á nuestros lectores el precio corriente de los productos de esta amena y valiosa posesión.

SARMIENTOS Y BARBADOS DE VID.

En este Cito se planta, que se distingue por su excelente vidado y renombrados vinos, justamente premiados, se encuentran puestos ó sarmientos de escogida punta de vides a una peseta el ciento, y barbados procedentes de sus víveros, á precios convencionales.

VINOS FINOS DE MESA. POSTRE Y COMUNES.

Se expiden para España, Extranjero y Ultramar, puestos en la estación de Quintana, vinos comunes á precios corrientes, y vinos finos añejes en botellas, compuestos de uva y uva y uva, á los precios siguientes:

TOSTADILLO.—Vino licoroso, 8 años. Caja de 12 botellas, de medio litro, 16 pesetas.

MEDOC. Caja de 12 botellas bordelesas de 75 centilitros, 13 pesetas. Devolviendo los envases en buen estado y libras de portes, se abonan 4 pesetas por caja y docena de botellas.

VITI-VINICULTURA. QUINTA NEGREDO, Palencia (Palencia).



Distinguida con ocho grandes diplomas de honor, corona cívica de mérito, pilnis y diez medallas de oro en las exposiciones universales de París, Barcelona, Londres, Bruselas, Amberes, Ginebra, Reims, Versalles, Argel, etc.

Su propietario: Sr. propietario: Presidente honorario del Sindicato vinícola de Palencia, miembro del jurado fuera de concurso en la Exposición universal de Higiene de Reims; Miembro, con Diploma de gran Medalla de oro, de la Academia parisiense de inventores, industriales y exposiciones; Delegado de la Exposición nacional agrícola-industrial, delegado del jurado técnico de admisión para la Exposición de París de 1889, comisario general de España en varias exposiciones, presidente del comité local de Palencia de la Liga vinícola, vocal de la Junta provincial de la Liga agraria de Palencia etc. etc.



